

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

Suscripción. (Un año..... 4 pesetas.
Un trimestre..... 1 id.
Un mes..... 0'35 id.
Número suelto corriente 0,10; atrasado 0,20.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Cuesta del Alcázar, 20.—Teléfono 133.

El pago es adelantado.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
De los trabajos suscritos responden los firmantes.
Toda la correspondencia al director, D. Magdaleno de Castro.

Unión republicana.

Se convoca á los afiliados á la misma, á Junta general extraordinaria que ha de celebrarse mañana domingo á las dos y media de la tarde en el Casino Republicano, para asuntos electorales.

Toledo, 28 de Octubre de 1905.—P. A. de la Junta municipal.—*El Secretario*, ESTEBAN BAJO.

EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA FRANCESA EN MADRID

La recepción y agasajos del pueblo de Madrid, mejor dicho, del pueblo español, al presidente de la República francesa, han sido verdaderamente grandiosos y entusiastas. Han superado á todo otro recibimiento ó fiesta análoga.

Esto por lo que respecta al pueblo. Del lado palatino y cortesano, ha contrastado la cortés afectación sino es ya el estiramiento diplomático, frío y ceremonioso; que después de todo, no es de extrañar, dado el abismo de incompatibilidad moral é ideológica que á unos y á otros separa, al representar principios tan antitéticos y reminiscencias históricas é históricos y personales atavismos, inconciliables. ¿Un Borbón-Austria y un plebeyo y republicano francés?.....

Ya al bajar en la estación de Atocha el Presidente, se promovió un ligero incidente por algunos obreros, varios de ellos de «La Locomotora Invencible», que sin duda prefieren los acordes de *La Marsellesa* á los de la *Marcha Real*.

En el Salón del Prado, caldeada la muchedumbre por las notas sublimes del glorioso himno democrático, empezaron las aclamaciones calurosas y universales á Loubet y á Francia, y, sobre todo, al presidente de la República, á la República francesa y á la república «á secas». Lo que no se oyó, fueron aclamaciones al rey. En la calle de Alcalá, y en algún otro punto, se oyó algún viva al monarca, aislado, unipersonal y perdido en el vacío.

Entonces como después, siempre que Mr. Loubet con su séquito ha cruzado las calles de Madrid, han predominado los vivas á la República francesa, y las notas de *La Marsellesa* han sido acogidas con delirante y universal y siempre creciente entusiasmo, por las muchedumbres, y esto, tanto en la vía pública como en la plaza de toros, en los teatros y en todas partes. El lunes por la noche, á la hora de la retreta, cuatro ó cinco mil personas en la plaza de Oriente, repetían, á grito herido y entusiastas, el sublime canto, atronando aquellos espacios.....

El contraste, pues, era duro y difícil..... Natural es que el espectáculo de estos días en Madrid haya dado y dé tanto sentir y pensar en ciertas regiones.

Y en efecto, la visita del presidente de la República francesa y los gobernantes que le acompañan, ha sido de una ejemplaridad aplastante. El parangón entre unos y otros, los oligarcas de aquí, los hombres de las ficciones y las grandes farsas, y los gobernantes de allá, hombres serios, campeones de la verdad y la razón, de

la justicia y las grandes reivindicaciones humanas; hombres, luchadores que por sus propios esfuerzos, por sus propios méritos, por sus propios servicios, se ven á la cabeza de un país glorioso, es..... edificante en extremo.

Para ellos, pues, han sido la admiración y los aplausos. Pero para ellos, por lo que representan. El pueblo de Madrid ha aclamado á la Francia que hoy es, no á la Francia realista, borbónica, orleanista ó napoleónica, la Francia de Luis XIV ó Napoleón, sino á la Francia republicana y emancipadora, á esa República francesa, que simboliza las más deslumbrantes realidades, las más halagüeñas y más nobles esperanzas del género humano.

RÁPIDA

No me habléis de desmayar y de vacilaciones. Os engañan y mienten cuantos dicen que la Unión Republicana se desmorona.

Hay que recorrer esos pueblos rurales, que visitar los centros mineros, como yo acabo ahora de recorrer la mayor parte de los del distrito del Almodóvar.

Desborda el entusiasmo. Los hombres preguntan ¿cuándo? enseñando los puños; las mujeres aplauden con entusiasmo los más radicales discursos; los niños enronquecen gritando: ¡Viva la República!

La plenitud de los tiempos se aproxima. La fecunda semilla de la idea, germina ya y ofrece en su robusta espiga su casi granado fruto.

Temblad, explotadores. Ocultos, caciques. El sol de la justicia alumbrará ya por las cumbres de la carpentera sierra, y se derrama por los llanos de la Mancha.

Pronto invadirá todas las Castillas y haciendo conjunción con los vívidos fulgores de Levante y Mediodía, unirá todas las voluntades y habrá concluido el reinado de la iniquidad sobre la Patria española.

L. VEGA.

Expedicionarios Franceses EN TOLEDO

No vamos á hacer una reseña de la estancia de los periodistas y comerciantes franceses y madrileños, en nuestra vieja ciudad, pues suponemos á nuestros lectores perfectamente enterados por las gratas y cumplidas informaciones de la Prensa rotativa.

A las nueve y media los comerciantes, y una hora después los periodistas, llegaron á la estación, que estaba con mucho gusto adornada.

El resto del programa se cumplió como estaba anunciado. Después de visitar los monumentos artísticos más notables, la representación del comercio celebró un banquete en el claustro de San Juan de los Reyes y los periodistas en el Hotel Castilla.

Propios y extraños quedaron encantados de su visita á Toledo, y en el alma toledana quedará imborrable el grato recuerdo de esta irrupción momentánea de alma europea, de vida nueva.....

De tres á tres y media honraron nuestra Redacción con su visita los distinguidos periodistas D. Melchor Cantín y D. Enrique Trompeta, redactores de *El Imparcial* y *El Liberal*, respectivamente. Mucho lamentamos que una grave é ineludible exigencia de familia, que

retenía á nuestro director fuera de Toledo, le impidiera ponerse á sus órdenes.

Con toda cordialidad devolvemos á los distinguidos compañeros el gratísimo saludo.

Notas semanales.

Parece cosa resuelta, y así debe ser si es en justicia, que los dos puestos de concejales que se aumentan serán adscriptos á los distritos primero y segundo, y así debe ser, repetimos, con arreglo á la Ley.

De los cinco distritos en que administrativamente está dividida esta municipalidad, dos de ellos designan cinco concejales cada uno, y los otros tres tienen solamente cuatro.

Los que tienen y vienen eligiendo cinco son: el 5.º y el 3.º. El 5.º eligió en la última elección correspondiente, dos concejales y ahora le toca elegir tres.

El 3.º eligió y le quedan tres y dos que elige ahora.

De los restantes distritos, salen dos y quedan otros dos. Así, pues, á los dos de ellos que tengan mayor número de electores, les corresponden cada uno de los puestos que se aumentan; y esos dos distritos, como al principio decimos, son el 2.º y el 1.º.

Han tenido lugar en estos últimos días varias reuniones políticas de carácter local.

Una de ellas la celebraron los conservadores según nuestros informes, en un local de la Plaza de las Capuchinas, bajo la presidencia del Sr. Féito y tuvo por objeto tratar de las próximas elecciones y designar sus candidatos.

También trataron de la fundación de un círculo conservador, cuyo presidente parece que será el citado Sr. Féito.

Los candidatos designados, á lo que se dice son: el Sr. Benegas, para el 1.º distrito; el Sr. García-Patos, para el 2.º; el Sr. Moreno (D. Arturo), para el 3.º, y el Sr. Cabezas (D. Mariano), para el 5.º.

Se supone que todos aceptarán.

Los nombres que hasta ahora parecen seguros para la candidatura monárquica son: D. José Benegas, por el 1.º distrito; Sr. García-Patos, por el 2.º; Sr. Navas, Lafuente y Moreno (D. Arturo), por el 3.º; Jimeno y Guerrero (D. Rufino), por el 4.º, y Martos, Ortiz y Cabezas, por el 5.º.

No se confirma la noticia de la presentación de la candidatura del Sr. Morcuende.

La circular electoral del cardenal Sancha, ha dado naturalmente, algo que hacer á la prensa política local.

En algún periódico se dice, después de no sabemos si aplaudirlo, «que así piensan muchos que consideran necesario oponerse al movimiento anticatólico iniciado por los republicanos».

No está mal hilado eso de que el clero católico debe votar candidatos liberales y más si éstos son del herm. Moret. Pero es de hacer una pequeña salvedad. La iniciación del movimiento anticatólico, no es de ahora (¡vaya una inocencia!); es de origen liberal.

Porque liberalismo y catolicismo, son en realidad perfectamente antitéticos é incompatibles. A pesar de... los «anfíbios» por conveniencia propia.

¡En lo que acaban el liberalismo monárquico y el catolicismo pancista!